



Die Cumberland-Sail auf Juan Fernandez.

Schluz.

Die Vorbilder zu De Foë's Robinson: Selkirk, Serrano.



Achdem unser alter Freund Robinson Crusoe endlich in den Hafen ruhiger Beschauslichkeit und zuletzt des ewigen Friedens eingelaufen, werden viele unserer jungen Leser an ähnliche unsägte Geister, die sich in unserer Zeit im Guten oder im Schlimmen einen Namen gemacht, denken, oder es wird ihnen das Bild dieses oder jenes unter ihren jungen, abenteuerlustigen Bekannten in den Sinn kommen; zuletzt möchten wol gerne Alle jenen Helden kennen lernen, der dem ächten und ältesten Robinson, den wir Alle von Herzen liebgewonnen, sowie allen seinen Nachfolgern und Averwandten als Urbild gedient hat.

Wie bereits in der Einleitung ange deutet worden ist, herrsche vielfach die Ansicht, Daniel de Foë habe bei Absaffung seines Robinson Crusoe die wahren Schicksale des schottischen Matrosen Sedraig oder Selkirk als Vorlage benutzt, ja, man ging dabei sogar so weit, den braven Mann einer groben Unredlichkeit gegen das Vorbild seines Werkes zu beschuldigen. Von jener Ansicht ausgehend bezeichnete man gewöhnlich auch die Insel Juan Fernandez als den Schauplatz der Geschichte. Es wird gewiß nicht un interessant sein, das Wahre über jenen wirklichen Robinson, den Selkirk und seine Insel zu vernehmen.